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Ministro del Interior dijo que hay ‘división interna’ en comunidades del Cauca

Un día después de que los indígenas del Cauca abandonaran la mesa de diálogo con el
Gobierno y solicitaran la presencia del presidente Juan Manuel Santos, el ministro del
Interior, Federico Renjifo, aseguró que la puerta para la concertación sigue abierta.

El jefe de la cartera política sostuvo que tiene la sensación de que estas comunidades «están
postergando la reunión y tratando de llevar a un punto de inflexión», pero subrayó que hay
plena disposición de conversar una vez terminen la minga.

Renjifo viaja hoy a La María, en Piendamó, para explorar la posibilidad de retomar el
diálogo con los indígenas.

¿Por qué no fue posible continuar el diálogo con los indígenas en el Cauca?

A raíz del problema que hubo en el cerro Berlín con las Fuerzas Militares, el CRIC y, en
especial, la gente de los resguardos del norte solicitaron unas reuniones que hemos tratado
de hacer. 
Primero se hicieron con los viceministros y dijeron que no les parecía adecuado; después,
que con los ministros. Allí estuvimos Defensa, Minas y yo. Hemos estado con testigos que
ellos han nombrado, como el padre (Francisco) de Roux, Mapp-OEA, Marcelo Álvarez… Pero
tampoco hemos podido avanzar porque ahora dicen que tiene que ser con el Presidente en
La María, que es una minga pacífica que han constituido desde hace cerca de un año. Pero
una discusión de ese tamaño tendría que ser si hemos avanzado en los temas que queremos
avanzar, que tienen que ver con los resguardos, la autoridad, la autonomía, la educación y la
salud.

¿Pero se ha avanzado en algo?

Nunca hemos vetado ningún tema, pero desafortunadamente no fue posible llegar a un
acuerdo. Primero, ellos pusieron unos temas que tenían que ver con la judicialización, la
estigmatización y la presencia de las Fuerzas Militares, y después han ido cambiando la
agenda.

¿Si se renuevan los diálogos, será desde cero?

Ellos tienen una división interna que no les ha permitido sentarse con tranquilidad a mirar
los temas de fondo. Y también tienen muchas presiones internas.
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¿Existe presión de la guerrilla?

No, no le podría señalar eso. Me he sentado con las autoridades indígenas y así lo siento,
que no me estoy sentando con nadie más. En la medida en que sea legítimo y se represente
a los resguardos indígenas, el diálogo no se va a cerrar.

Da la sensación de que no quieren hablar con usted…

Me da la sensación de que están postergando la reunión y tratando de llevar a un punto de
inflexión. La circunstancia que nos conviene a todos es dialogar. Está claro que el
Presidente no va a ir en esta etapa. Va cuando haya unos acuerdos claros.

¿Qué va a pasar entonces?

El Gobierno no va a cerrar esa puerta, pero vamos a hacerla (la reunión) en forma
organizada.

¿Hasta cuándo esperará el Gobierno?

Estamos esperando que pase la minga pacífica y podamos discutir eso con tranquilidad.

¿El balón está en el campo de los indígenas?

Así es. Así es.
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